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! ! ! !看到滑翔健身中心这样的场地!你不自

觉地就会动起来!这就好似一片磁场!一旦

靠近就会充满对运动的热情"而能够将这样

一片烂尾楼变成完全公益性质的健身场!相

信不是所有管理者都能想到的"

变废为宝! 往往很难和体育运动搭上

边" 但在沈阳市铁西区!这一幕就发生在身

边" 对于寸土寸金的大都市来说!这不可谓

是一次很好的尝试!做过之后!又是留给后

人很大的示范"

昨晚采访时!有市民拉着问#$你们是记

者!能帮忙去问问咱这场馆是不是全运会后

就关啊% &看来!即便已经开放了将近一年!

来这里健身的市民!仍不能完全相信眼前这

一切就是'免费的午餐&" 大伙儿甚至猜测!

这会不会只是一个迎接全运的面子工程"事

后证实!这些担忧完全没有必要"

正如'节俭办全运&的口号一样!筹办大

赛的前前后后!沈阳合理利用了每一处公用

资源" 辽宁经验!是不是也能让全国各地的

城建规划者!稍稍放缓建新的脚步!留意一

下身边已有的一草一木(( 许明
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奇 烂尾楼里做道场
昨天傍晚，记者车行至沈阳铁西区凌空

二街北滑翔街口，路一侧黑压压的一排烂尾
楼映入眼帘，四五层高的联排建筑只剩下了
钢筋水泥的楼板，如果不是路灯的照射，着实
会被吓一跳。“十多年了，每天一出门就看到
这烂尾楼，可闹心了！”烂尾楼对面滑翔小区
的顾大爷，是这里最早的一批居民，也见证了
这片烂尾楼的起起伏伏。

顾大爷告诉记者，这里原本是一片荒地，
!""#年时建起了滑翔公园，谁知圈地之后工
程始终不见进展，$年之后便停工了。之后的
%&&$年，工地里又进来了一批人，“据说当时
准备复工，建一个主题乐园，连过山车都造起
来了，还盖了顶棚。”

谁知，没过多久这里又不见人影了，边营
业边扩建的神羊游乐场，一度想要打造成亚
洲最大的室内游乐园，但因为资金等问题，工
程最后全部停了下来，成了如今这副模样。
直到去年，沈阳市铁西区政府投资 !'&&

万元，改造这片闲置数年的游乐园，!当时我
们以为又是造造停停的事儿" 都不相信这儿

能建个免费的健身场# $没想到，不可能成为
了可能。

热 约法三章人气升
初次走进健身场，你绝对会被眼前的情

景所震撼，(万平方米的场地四周是烂尾楼，
而就在这相当于 )个足球场大小的“盆地”
里，到了傍晚时分几乎找不出一块超过 *+

平方米的空地。别说划定好区域的乒乓、羽
毛球和篮球场，就连场地里大大小小的几块
水泥地，也都成了交谊舞、太极拳和轮滑的舞
台……而这一切，全部免费。
“这么大片场地，刚开始确实挺难管的。”

在场地中央的一间平房里，健身中心的工作
人员郭师傅告诉记者，健身场去年 !& 月开
业，人气越来越足，到了今年七八月份的暑
期，每天从凌晨 !时 "#分到晚上 $时 "#分"

约有 %万人在此健身休闲。
为了管好这么大片场地，管理者在进门

处就“约法三章”：禁止吸烟、不得遛狗、和谐
健身。但刚开张时，这样的规定如同摆设，
“就说这羽毛球场地吧，又是塑胶地，在沈阳

上哪儿不得几十块钱一个小时？”来打球的
市民为争场地，还不时发生口角甚至动起手
来……

不过，几个星期的磨合期过后，纷争不见
了，不相识的人成了球友。“现在我们规定是
如果有人等候，一小时里你就得把场地让出
来，没想到大伙儿索性玩到了一起，你打累了
换我，我打一会儿再让你，有时还一起打双
打，气氛可好了。”

乐 全运不是独乐乐
除此之外，为了不受场地限制，市民们还

开发出了新项目。每天傍晚 ,时过后，在健身
场的四个角落里，就会有人群聚集起来，伴随
着扬声器里节奏感十足的音乐，四五个方阵、
七八百人便开始浩浩荡荡地绕场快走。
“这里有顶棚，风雨无阻，我们每天都来，

'&多圈 -&&&&多米，停都停不下来……”为了
跟上带头人之一的章阿姨，记者小跑着，相比
之下，这群中老年人却是步伐轻盈，'个小时
走下来，几乎都没有停。!不少有脂肪肝的"走

着走着就没了"每天走完回家睡得特别香# $

到今年 !&月，健身场启用就将满一年，

它的名气也早已传遍整个沈阳城，“我住在皇
姑区，每天坐 !)站公交车来，风雨无阻！”羽
毛球场地边，大汗淋漓的王玉琴正巧下场休
息，如果不是一头白发，外人很难猜出她 ,.

岁的年纪，“我这人没啥别的爱好，就是喜欢
打打羽毛球、乒乓球。”
王老太太告诉记者，她退休在家已经 -+

多年，每月不到 '+++元的退休金，让她对高
收费的运动场所望而却步，没来这里之前每
天只能在高架桥下打球。!咱们沈阳到了冬天
特别冷"零下十多摄氏度再加上刮风"冻得够

呛"拿羽毛球挥拍的那只手还好"另一只手戴

三层棉手套都挨不住# $

有了滑翔健身场，即便每天要花 '个小时
在路上，王老太太还是天天都来，她还带动了
一批邻居，“我们小区不少居民，没事就喜欢打
麻将，窝在一块儿东家长西家短的，我就劝他
们，这么好的条件，干嘛不出来锻炼锻炼。”

.月末的沈阳城，全运会的气氛无处不
在；而在铁西滑翔全民健身中心，像王老太太
这样土生土长的沈阳人，也有了一片属于他
们的“全运”（全民运动）天地。

)本报沈阳今日电*

! ! ! !本报沈阳今日电（特派记者 厉苒苒）第
十二届全运会今日开幕，昨天上午，副市长、
十二运上海市代表团团长赵雯来到位于沈阳
市浑南新城的十二运主新闻中心/0123和广
播电视中心（452），看望慰问了在辽宁实地采
访全运会的上海新闻工作者。

十二运期间，上海共有包括报纸、广播、电
视等 -,家主流媒体的 6)名前方记者为申城
市民发回上海体育健儿征战全运赛场的各类
新闻报道。

! ! ! !本报沈阳今日电（特派记者 厉苒苒）延
续集团作战传统优势，发挥各地报道所长，在
第十二届全国运动会召开之际，全国晚报体
育新闻协会报道联盟也在沈阳集结。在从今
天开始的 -$个比赛日中，包括本报 )名特派
记者在内的庞大报道团将在第一线为全国各
省市的晚报读者奉上第一手的新闻大餐。

! ! ! !本报沈阳今日电（特派记者 许明）最后
-+分钟，上海 7-.男足对辽宁队形成围攻，
无奈幸运女神没有眷顾，上海队虽然 '比 -

逆转战胜了对手，但仍旧因一个净胜球的微
弱差距，被挡在全运会 7-.男足的四强门外。

昨天开场仅 -$分钟，辽宁队便攻入一
球，经过半场调整后，上海队的精神面貌和技
战术全面改观，完全占据了场上主动，扳平、反
超……在比赛还剩下 -)分钟时，上海队看到
了晋级的希望，此时他们所需要的就是再进
一球。之后的十几分钟里，机会多次眷顾上海
队……最终，进球没有等来，辽宁、陕西与上海
在小组赛三轮过后均为两胜一负，但上海因相
互间净胜球差一个，遗憾地被挤出四强。

烂尾楼变身免费健身场
———走访沈阳滑翔全民健身中心

全运会在沈阳如火如
荼，沈阳城的老百姓也没闲
着。昨天傍晚，记者走访了有
“东北最大室内健身场”之称
的铁西滑翔全民健身中心，
在这个日均接待 2万人流
的免费健身场里，听“老沈
阳”讲述烂尾楼变身健身场
的故事。

变废为宝

慰问

集结

出局

! 沈阳市民走进滑翔全民健身中心 本版图片 特派记者 周国强 摄

! ! ! !【本期话题】第十二届全运会在今
天下午 (时开幕。本届全运会以“节约
办赛”为导向，开幕式破天荒地在下午
举行，以往常见的烟花焰火表演也全
部取消，由市民群众取代大腕明星。此
外，为全运而新建的场馆仅占所有场
馆的 '+!，开闭幕式的预算也从 "+++

万削减到 "++万元……对本届全运会
主打“节俭牌”，你怎么看？全运会期
间"每天新浪微博 &新民体育"请大

家来!微辽$#

正方%

&果冻布丁百合%这些典礼耗费

巨资做得那么花哨! 技术大于典礼本

身!毫无意思+ 现在节俭多好呀" 突显演

出者和策划者的功底"

&零号图纸% 支持全运会节俭办开幕

式!像世界杯的开幕式很简短!但这丝毫不减

足坛盛宴的魅力"

&俞晓威的 '((启蒙%对, 体制与思维

就如同封存太久的坚冰! 要化解就需要滚烫

的开水"

&关注公安微博%支持, 早该如此!焰火

神马之类的奢华是最让人痛心的浪费"

&乔宇航 )*+,)-.*/*%嗯!好大喜功不

实际" 这是好事,

&江力北大著名文化青年%节俭办赛会

是新风"

反方%

&第十六的人%凡事都

有个度!不能说要节约就不顾

现实需要"现在人民健身对于

场馆的要求越来越大!辽宁体

育局完全可以借此机会嘛"只

要制定新场馆的长远利用计

划并且执行就好"

实习生 郭子明
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! 沈阳市民在健身中心内排成方阵快走健身
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